
 

 

 

 

 

Протокол IV встречи Бизнес Совета 

Высшей Школы Экономики Университета КАЗГЮУ им. М. Нарикбаева 

27 ноября 2020, г. Нур-Султан 

 

27 ноября 2020 состоялась IV встреча Бизнес Совета Высшей Школы Экономики Университета 

КАЗГЮУ им. М. Нарикбаева. 

Миссия Бизнес Совета ВШЭ заключается в способствовании развития в ВШЭ образования мирового 

уровня и формирования у студентов знаний и навыков, востребованных международным и 

локальным рынком труда. В состав членов Бизнес Совета входят топ-менеджеры государственного 

и квазигосударственного сектора, частных и международных компаний. 

Создание данного совета в 2016 году было вызвано необходимостью проведения анализа 

образовательных программ и процессов ВШЭ в свете глобальных экономических изменений. В 2020 

году перед высшим образованием Казахстана стоят новые вызовы, которые и определили тему 

встречи: «Высшее образование Казахстана в контексте глобальных и локальных вызовов». Среди 

гостей и членов Бизнес совета присутствовали Советник Председателя Национального Банка 

Казахстана Олжас Тулеуов, Вице-министр торговли и интеграции Азамат Аскарулы, Первый 

заместитель Председателя Агентства по защите и развитию конкуренции в РК Рустам Ахметов, 

Председатель Правления АО «СК Фармация» Ерхат Искалиев, Президент АО «Центр 

международных программ» Айнур Карбозова, Заместитель заведующего Центром стратегических 

разработок и анализа Администрации Президента Республики Казахстан Олжас Жораев, 

Представитель АССА в Республике Казахстан и Центральной Азии Алтын Шакирханова, 

Председатель Правления АО «Банк ЦентрКредит» Галим Хусаинов, Координатор по персоналу 

«UNICEF» Марат Алисов, Директор по персоналу «Банк Хоум Кредит» Жаркын Бекжанов, Advisory 

Senior Manager  «PwC» в Казахстане Мырза Сокуров, Внутренний аудитор Astana International 

Exchange Жансулу Мухамеджанова, Директор департамента управления персоналом в компании 

ЧКОО КМГ Кашаган Б.В. Сауия Жакиева, Генеральный директор ТОО «Порт-Курык» Серик Ахметов, 

Член Наблюдательного Совета Bridge Group Кемель Айтжанов, Директор «Applied Economics 

Research Centre» Жаныбек Айгазин, Директор ТОО «ASTANA PROTOCOL» Ануар Бейбытов, 

Председатель Правления ОО «Профессиональная Психологическая Лига» Мурат Молдагалиев, 

Руководитель образовательного центра компании «BTS Digital» Саясат Нурбек.  

В рамках Бизнес Совета Декан ВШЭ, Сауле Кемельбаева рассказала о вызовах, которые стоят перед 

университетами Казахстана в свете глобальных и локальных тенденций и о том, насколько успешно 

казахстанские университеты способны отвечать на эти вызовы.  

 



 

 

 

 

Ляззат Хайруллина, Вице-декан по науке, послевузовскому обучению и развитию представила отчет 

о деятельности школы за последний год. В 2019 году программы «Финансы» и «Учет и Аудит» были 

включены в Топ-5 программ, предлагаемых казахстанским вузами по версии Атамекен. Около 90% 

выпускников ВШЭ трудоустроились в 2019 году в течении 3х месяцев после выпуска. ВШЭ работает 

над усилением конкурентноспособности выпускника: программы аккредитованы 

международными сертификационными агентствами (CIMA, ACCA, GARP, ICAEW), разработаны 

двудипломные программы с зарубежными университетами-партнёрами, студентам предлагаются 

междисциплинарные программы и дополнительные специализации (майноры). 

На встрече была озвучена стратегия дальнейшего развития Высшей Школы Экономики: фокус на 

развитии исследований и программ магистратуры и докторантуры, работа над развитием «мягких» 

навыков, а также выслушаны предложения участников Бизнес Совета по развитию 

образовательных программ. Были озвучены идеи относительно дефицитных навыков и 

компетенций на рынке труда Казахстана, перспективных направлений подготовки и исследований.  

Олжас Тулеуов рассказал о нехватке макроэкономистов и недостаточном уровне качества знаний 

эконометрики, методов анализа данных, статистики среди выпускников экономических 

специальностей казахстанских вузов и предложил ВШЭ продолжить работу в данном направлении.  

Это же отметил в своем выступлении Жаныбек Айгазин, который также предложил рассмотреть 

совместный запуск исследовательского журнала для академического и профессионального 

сообщества страны и региона.  

Айнур Карбозова предложила идеи для исследовательских проектов, которые исследователи ВШЭ 

могли бы проводить совместно с Центром международных программ: эффект экономической 

отдачи от программы Болашак, роль программы и университетов в сдерживании эмиграции 

талантливой молодежи за рубеж.  

Олжас Жораев отметил, что существует запрос на evidence-based подход в формировании 

государственной политики, который могли бы реализовать исследователи, работающие в 

университетах Казахстана, в частности в Высшей Школе Экономики КАЗГЮУ, а также предложил 

пересмотреть контент открываемой ВШЭ программы PhD in Economics в контексте 

позиционирования ее на стыке экономики и оценки политики. 

Алтын Шакирханова, глава «ACCA Казахстан и Центральная Азия, отметила, что эффективность 

онлайн формата как заменителя традиционного образования преувеличена. Так, практика АССА 

показывает, что слушатели, прошедшие подготовку с тренерами АССА, лучше сдают экзамены, чем 

те, кто готовится самостоятельно по онлайн материалам. Г-жа Шакирханова подчеркнула 

необходимость развития навыков критического мышления и анализа, способности задаваться 

вопросами и формулировать их, имеющих ключевое значения для успеха в индустрии, которые 

можно развивать главным образом через коммуникацию преподавателя со студентом.  

 

 



 

 

 

 

Рустам Ахметов отметил недостаток квалифицированных кадров по новым направлениям 

государственной политики страны: защита и развитие конкуренции, дерегулирование и поддержка 

предпринимательства.  

Серик Ахметов подчеркнул актуальность программ переобучения и переподготовки для поколения 

старше 40, компетенции которых быстро устаревают, и их финансирования со стороны государства, 

как важную инвестицию в человеческий капитал страны, как возможное будущее направление 

ВШЭ.  

Кемель Айтжанов предложил расширить фокус ВШЭ в сторону развития предпринимательских и 

инновационных навыков для сферы МСБ и экспорта услуг и озвучил возможные механизмы 

имплементации своих предложений совместно с ВШЭ.  

Айбек Сагынаев отметил, что необходимо повышать престиж работы в государственном секторе 

среди талантливых выпускников ВШЭ, а также предложил рассмотреть формат менторства от 

представителей государственных органов для студентов вузов.  

От лица руководства Университета КАЗГЮУ им. М. Нарикбаева и Высшей Школы Экономики мы 

благодарим всех участников дискуссии за их ценные рекомендации и идеи, которые зададут 

повестку для будущей работы Школы.  
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К. Акижанов, Ассоциированный профессор ВШЭ 
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Ж. Болимбетова, Вице-декан по академической                 
поддержке и трудоустройству 

 

   

 

   

 


